
证券简称：华致酒行                                证券代码：300755 

华致酒行连锁管理股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-002 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名

称及人员姓

名 

投资者登录“中证路演中心”参加公司 2023 年度网上业绩说明

会 

（https://www.cs.com.cn/roadshow/szse/300755/pb241/） 

时间 2024 年 4 月 22 日 15：00-17：00 

地点 线上方式 

上市公司接

待人员姓名 

董事长：吴向东 

董事、总经理：李伟 

董事、常务副总经理：杨强 

独立董事：吴革 

副总经理、董事会秘书：梁芳斌 

财务总监：胡亮锋 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

一、公司整体经营情况介绍 

公司作为 A 股首家及唯一酒类流通上市企业，凭借品牌优

势、产品保真体系优势、全渠道营销网络优势、优秀的核心管

理团队、产品筛选及开发优势、成本管控优势、产业链信息化

管理优势、多元化的产品服务等综合优势享有行业头部地位。 

2023 年是充满挑战的一年，面对异常复杂的国际环境和艰

巨繁重的改革发展稳定任务，及国内酒类消费品市场持续恢复，

https://www.cs.com.cn/roadshow/szse/300755/pb241/


公司在董事会、管理层和全体员工的共同努力下，紧紧围绕发

展战略及年度经营目标任务，进一步巩固并深化了与国内外知

名酒厂及酒商的长期合作关系，不断加强覆盖全国的全渠道营

销网络布局，不断完善优质营销团队建设，提高服务水平；并

及时根据市场变化调整营销策略，巩固公司在酒水流通领域国

内市场领先的地位。公司实现营业收入 101.21 亿元，同比增长

16.22%；实现净利润 2.62 亿元，同比下降 38.06%，其中归属于

上市公司股东的净利润 2.35 亿元，同比下降 35.78%。  

二、问答环节 

1. 公司预付款项和合同负债均同比减少 35%以上。请问是

否意味着公司向供应商拿货和客户新签单金额较往年持续下

滑？ 

答：预付款项的减少为公司与主要供应商的付款政策调整

所致。合同负债的减少为 2024 年春节较晚，酒类行业销售旺季

通常为春节所在月份，故合同负债有所减少。 

2. 请问 2023 年公司营收破百亿是什么原因？公司的竞争

优势是什么？ 

答：您好，谢谢您的提问！营收稳健增长的主要原因为：

“买真酒到华致、买名酒到华致”的保真连锁品牌效应持续扩

大，公司连锁门店分销能力不断提升。其次公司基于对市场需

求的精准研判，春节、中秋节、国庆节动态调整销售策略并及

时备货，营销工作调度有序。此外，公司不断丰富产品矩阵，精

品酒的持续开发支撑了产品多元化发展。公司主要竞争优势主

要表现在品牌竞争优势、产品保真体系优势、全渠道网络营销

优势、优秀的核心管理团队、产品筛选及开发优势、成本管控

优势、信息管理化优势、多元化的产品服务等。 

3. 公司存货在不断提高 这个现象的原因以及如何应对？ 

答：您好，感谢您的提问，公司存货总额同比是略有下降

的，目前存货产品结构合理，动销良性。公司会根据市场需求

变化，在保障安全库存的基础上，以确保主销产品动销需求为



前提进行库存管理，依托公司先进的进、销、存信息管理系统，

公司库存周转率也保持在良好水平。 

4. 请问公司 2024 年战略规划是什么？是否会加快开店速

度？ 

答：您好，非常感谢您的提问。2024 年，公司将紧抓行业

新机遇，开创企业新局面，以保真体系和严苛管理筑牢品牌信

用基石，持续增强产业链上下游的黏性，紧抓机遇拓展全渠道

销售网络，做好上至国内外知名酒企的深度合作，下至终端网

点和消费者的精细化服务。同时，加速数字化转型，积极发展

新媒体渠道，实现对用户消费全场景需求下的个性化、精准化、

快捷化响应。 

目前暂无加速开店的计划，公司会对合作伙伴进行严格的

甄选，从合作伙伴的经营管理能力、资源情况以及资金实力进

行综合考量，并会结合所在地经济发展状况、消费水平、同行

竞争状况及店面选址等因素进行综合评估。 

5. 请问公司 2023 年毛利率下降的原因？ 

答：感谢您对公司的关注！2023 年公司毛利率有所下降的

原因主要有： 

（1）2023 年白酒市场大部分产品价格承压，公司为顺应市

场需求，主动调整产品结构，名酒销售占比同比提高； 

（2）名酒方面，因市场需求变化，部分名酒毛利有所下降，

但符合市场整体趋势； 

（3）精品酒方面，根据公司制定的年度精品酒营销策略，

持续加大精品酒市场投入，导致精品酒的利润贡献率下降。 

谢谢！ 

6. 请您介绍公司回购的相关情况？ 

答：您好，谢谢您的提问。截至 2024 年 4 月 3 日，公司通

过股份回购专用证券账户以集中竞价交易方式累计回购公司股

份 9,098,096 股，占公司当前总股本的 2.183%，最高成交价为

18.05 元/股，最低成交价为 14.04 元/股，成交总金额为人民币



149,999,338.01 元（不含交易费用）。本次回购方案已实施完毕，

实际回购股份时间区间为 2024 年 1 月 15 日至 2024 年 4 月 3

日。 

7. “保真”是公司重要的核心优势之一，公司是如何实现

产品保真的控制？ 

答：您好，感谢您的提问。公司始终坚持以“保真”作为自

己的立身之本，采取源头控制、信息技术管理和消费者监督相

结合的手段，保证渠道内的酒品均为真品。具体措施包括： 

（1）公司坚持产品的源头采购、选择合格的供应商以及与

厂商安全交接，以保证在采购环节对产品品质的控制。 

（2）借助物流码、防伪标系统、防伪箱标等防伪技术和管

理措施，公司建立了酒类产品在运输及销售环节的追溯体系，

便于流通管理中的查询、验伪。 

（3）公司派专人配合酒厂的打假队伍，借助厂家力量共同

合作维护市场秩序。公司通过多年行业实践，拥有了包括产品

保真溯源技术等专有技术，未来公司将不断完善保真体系，不

断提供更优质的保真服务，谢谢。 

8. 请问公司现有精品酒有哪些品牌？下一步的发展规划是

什么？ 

答：您好，谢谢您的提问。公司精品酒品牌目前有荷花、赖

高淮、虎头汾、古井贡、金习酒、铁盖钓鱼台、奔富专销产品、

拉菲系列产品等相关产品。公司一直与各名酒厂保持长期稳定

的合作关系，也在持续不断的进行新品研发，并会择时上市。

谢谢！ 

9. 请公司介绍一下荷花·金蕊天荷的产品特点和定位，未

来的发展规划如何？具体的营销计划是？ 

答：您好，谢谢您的提问。“金蕊天荷”，在 2022“酒界

奥斯卡”比利时布鲁塞尔国际烈性酒大奖赛中斩获全场最高奖

项“大金奖”，并获评中国赛区最高分，荣获“中国最佳烈性

酒”称号且热销。2023 年此款产品实现了逆势增长，2024 年，



公司会继续利用品牌优势，加大对金蕊天荷的投入，实现销售、

利润的双重增长。 

金蕊天荷由于包装具有独特性，价格具有优势性，利润具

有贡献性，所以公司会将此款产品做为公司重要战略性单品进

行营销，后续公司会在控制费用投入的前提下，持续不断增加

品鉴会的召开场次，长期发展目标为将此款产品打造成为公司

的超级单品，谢谢。 

10. 请问领导，华致酒库和华致酒行之间的区别是什么？ 

答：您好，谢谢您的提问。华致名酒库是为了适应当时的

社会政策演变的门店业态，门头是黄色的，店面面积较小，无

统一装修风格要求；而华致酒行门店更加适应当前公司的发展

战略，目前为华致酒行为 3.0 版本，新开店面不仅对投资金额有

所要求，并且对店面位置、店面装修、店面成列等都进行了更

为严格的要求，谢谢。 

11. 公司 2023 年推出赖高淮相关产品，请介绍一下这个品

牌。 

答：您好，谢谢您的提问。赖高淮品牌是具有个人 IP 价值

的一个品牌，赖高淮老先生是泸州老窖第七代传人、前任总工

程师，中国国际酿酒大师，中国白酒非物质文化遗产传承人，

也是中国浓香型白酒标准制定者之一，被称为“当代酒圣”、

“中国窖父”。“赖高淮·作品 1989”整个酿造过程有 100 多

道工序，还有“制曲、酿酒、勾调”三大工艺流程，其风格具有

典型浓香白酒的特性，谢谢。 

12. 请问杨总，华致是连锁模式，请问如何对连锁门店进行

管控？ 

答：您好，感谢您的提问。公司针对连锁门店制定了严格

的连锁门店管理规定（简称《323 新规》），通过加强业务管理、

业务指导及飞行检查，实现单店营销能力的稳步提升，谢谢。 

附件清单（如

有） 
无 



日期 2024 年 4 月 22 日 

 


